

LECCIÓN 17

LA NUEVA JERUSALÉN



Existen ciudades deslumbrantes en nuestro mundo. Algunas alcanzaron fama mundial por sus características. Nueva York, ciudad cosmopolita. París, la ciudad luz. Curitiba, ciudad modelo. Río de Janeiro ciudad maravillosa. Seguramente cada uno tiene una ciudad preferida. La Biblia habla también acerca de una ciudad sin igual. Tan especial es esta ciudad que nuestra imaginación no alcanza a entender su esplendor, porque no es comparable a ninguna que conozcamos. Esta ciudad es la Nueva Jerusalén.

La Biblia cuenta la historia de Jerusalén. Era la capital del pueblo de Dios. Era conocida como ciudad de paz (Jeremías 33:9). El Salmista escribió: “¡Bendito sea Jehová desde Sión! ¡El mora en Jerusalén! ¡Aleluya!” (Salmo 135:21). Jesús demostró su amor por esta ciudad al declarar: “¡Jerusalén, Jerusalén, que matas a los profetas y apedreas a los que te son enviados! ¡Cuántas veces quise juntar a tus hijos, así como la gallina junta sus pollitos debajo de sus alas, y no quisiste!” (Lucas 13:34).

Justamente por haber rechazado a Cristo, se cumplió la profecía: “*Te derribarán a tierra, y a tus hijos dentro de ti. No dejarán en ti piedra sobre piedra, por cuanto no conociste el tiempo de tu visitación*”. (Lucas 19:44). Esta profecía tuvo su cumplimiento en la destrucción de Jerusalén en el año 70 d.C., por mano de Tito, emperador romano. Pero hoy existe la promesa para el pueblo de Dios: esperamos la Nueva Jerusalén.

ESTUDIANDO JUNTOS

DIOS ANUNCIA SORPRESAS

● 1. Según Pablo, ¿es posible imaginar lo que Dios está preparando para el futuro? 1 Corintios 2:9.

Cosas que nunca se imaginaron y experiencias que jamás fueron percibidas por los sentidos, son las que el Creador está preparando para los salvos.

Los redimidos quedarán extasiados delante de tanto amor expresado por el Creador y de todas las bellas cosas que está preparando para aquellos que aman su venida.

● 2. ¿Qué es lo que Dios está preparando para sus hijos? Juan 14:1-3; Hebreos 11:16.

La expresión “casa de mi Padre”, nos muestra el tierno cuidado de Dios y el hecho de que nos considera sus hijos. Esto nos muestra con que privilegio los salvos serán tratados. Pablo usa otra expresión que nos refiere el mismo sentido: “Patria mejor”. El deseo del apóstol es que los cristianos no se olviden de su origen de su destino. Definitivamente, este mundo no es nuestro hogar, estamos de paso. Nuestro hogar, nuestra Patria está en los Cielos.

DIOS EL ARQUITECTO Y CONSTRUCTOR

● 3. ¿Cómo denomina Juan a la ciudad que Dios está preparando? Apocalipsis 21:1-2.

La Biblia declara que Dios es el arquitecto y el constructor de la ciudad (Hebreos 11:10). Juan vio en visión la ciudad que Dios está construyendo. Y el gran desafío era encontrar palabras para describir las escenas que vio de la ciudad santa, la Nueva Jerusalén. ¿Pero cómo expresar en lenguaje humano imágenes e informaciones superiores al conocimiento humano? Solo fue posible con la ayuda del Espíritu de Dios. Así Juan se entrega al deber profético y escribe: “...vi la ciudad santa, la Nueva Jerusalén...” (Apocalipsis 21:2).

El apóstol tenía recuerdos nostálgicos de la Jerusalén que él había conocido, con su hermoso templo, su grandiosa historia... Pero ahora ya no existía, había sido destruida en el año 70 d.C. Ahora Juan está extasiado, contemplando la Nueva Jerusalén, la ciudad santa de Dios, descendiendo del Cielo para tomar su lugar en la Tierra Nueva, Juan la describe como “una novia ataviada para su marido” (Cristo).

DESCRIPCIÓN DE LA CIUDAD

● 4. ¿Cuántas puertas tiene la ciudad, y cuáles son sus nombres? Apocalipsis 21:12; Ezequiel 48:30-35.

Dios le prometió a Abraham (Génesis 12: 1-3), su siervo, que su descendencia sería bendecida y formaría una gran nación esparcida sobre toda la Tierra (Génesis 17: 9- 22). De Abraham nació Isaac y de Isaac, Jacob. Después de una profunda experiencia con Dios, el nombre de Jacob fue cambiado por Israel (Génesis 32: 28). De Jacob nacieron doce hijos, de los cuales, posteriormente se formaron las doce tribus de Israel, conformando así el pueblo de Dios del Antiguo Testamento.

La promesa de Dios realizada a Abraham, continúa vigente hoy en la vida de todas las personas que deciden formar parte del pueblo de Dios, el Israel espiritual. Por ese motivo, Dios presenta su ciudad santa con doce puertas que hacen referencia a las doce tribus de Israel, que se abrirán para recibir a su pueblo.

● 5. ¿Cuántos son los fundamentos de la ciudad y cuáles son los nombres de ellos? Apocalipsis 21: 14.

La ciudad que Juan contempla, no es una típica ciudad israelita, es una ciudad hecha por las manos de Dios, llena de su gloria. No está destinada solo a una nación, sino a todas las personas que aceptan a Cristo como Salvador y Señor. Los vencedores de todas las épocas entrarán en la ciudad. Los nombres de las doce tribus de Israel y de los doce apóstoles del Cordero están escritos en las doce puertas y en los doce fundamentos respectivamente. Esto significa que es la ciudad del pueblo de Dios de todas las épocas, tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento.

● 6. ¿Cuál es la forma de la ciudad y de qué material está hecha? Apocalipsis 21: 16, 18.

Como era costumbre en la antigüedad, las ciudades se medían en estadios, la Nueva Jerusalén mide 12 mil estadios. Traducido a nuestras medidas es un cubo de 600 kilómetros de lado. Dentro de esta dimensión vivirán millones de personas. El espacio será suficiente para todos los salvos de todas las edades.

FUENTE DE ENERGÍA DE LA NUEVA CIUDAD

● 7. ¿Cuál será la fuente de energía de esta ciudad? Apocalipsis 21:23; 22:5.

La luz disponible en la Nueva Jerusalén es un presente especial de Dios para sus santos. No existirán lámparas, ni generadores de energía, ni siquiera la luz del sol será necesaria. La Biblia dice: *“...la gloria de Dios la ilumina, y el Cordero es su lámpara”* (Apocalipsis 21: 23). La ciudad será alimentada por la gloria de Dios. Esto significa que esta gloria producirá, además de la luz necesaria, vida y bienestar. Gracias a la majestuosa y amorosa presencia del Creador. ¡Qué regalo maravilloso!

EL ÁRBOL DE LA VIDA

● 8. ¿Qué habrá en el centro de la ciudad? Apocalipsis 22:2.

El árbol de la vida que estaba en el jardín del Edén (Génesis 2:9), estará presente en la ciudad de Dios. Produciendo frutos, un fruto cada mes. No es solo un árbol agradable, es re vigorizante, con propiedades que mantienen la salud y la vida. En él los santos encontrarán salud y felicidad. Manteniéndose en una saludable y vigorosa condición.

LOS CIUDADANOS DE LA NUEVA JERUSALÉN

● 9. ¿Quiénes no podrán entrar en la Nueva Jerusalén? Apocalipsis 21:8; 22:15.

La Nueva Jerusalén será el hogar de los seres humanos, pero no todos podrán entrar. Los que amaron más el pecado que a Dios, no entrarán. La Biblia nos dice los por qué:

a). **Porque son cobardes:** Pueden ser buenas personas, pero tienen miedo de tomar una posición al lado de su Señor. Temen el ridículo de los amigos, temen perder prestigio social, o la posibilidad de perder el empleo.

b). **Porque son incrédulos:** Muchos piensan que dudar de la Palabra de Dios es una señal de erudición. La incredulidad dejará a muchas personas fuera del reino de Dios.

c). **Porque son mentirosos:** Quienes mienten o actúan engañosamente, no estarán entre los vencedores. Existen muchas personas que no dicen mentiras, pero que no tienen ningún problema en actuar engañosamente, lo que puede ser hecho solo con una mirada o un movimiento de la cabeza.

d). **Porque no se sentirán felices:** El estilo de vida de la Nueva Jerusalén no será compatible con el pecado ni con el estilo de vida de los pecadores.



● 10. ¿Quiénes podrán entrar en la Nueva Jerusalén y disfrutar de toda su belleza? Apocalipsis 21:27; 22:14.

Felices serán los que sean lavados en la “sangre del Cordero”, los que entren en la ciudad por sus puertas de perlas. Así como Adán se alegraba en el jardín del Edén, también los redimidos se alegrarán en la Nueva Jerusalén. El paraíso será restaurado. Imagine lo que será vivir en un lugar donde nunca más habrá contaminación. Nadie estará enfermo, viviremos sin abusos, sin injusticia, ni tragedias... De hecho, ¡todo lo que Dios está preparando excede todo entendimiento! Es por esta razón que Juan afirma que aquellos que estén inscritos en el Libro de la Vida del Cordero, ¡serán felices!

CONCLUSIÓN

La Biblia nos presenta la promesa: “Mi pueblo habitará en moradas de paz, en habitaciones seguras y en frescos lugares de reposo” (Isaías 32:18). Dios ha preparado estas moradas de paz para sus elegidos. ¿Pero quiénes serán parte de este grupo? Cristo

ofrece la oportunidad a todas las personas, como lo declara Pablo: “Porque la gracia salvadora de Dios se ha manifestado a todos los hombres” (Tito 2:11). Pero, lamentablemente no todos desean aceptarla. Alguien dijo una vez, que la salvación no es para quien ‘puede’ sino para quien ‘quiere’. Todo ser humano tiene la oportunidad de hacer su elección. ¿Cuál será la suya?

MI DECLARACIÓN DE FE

● Marque con una X si está de acuerdo con las siguientes declaraciones:

- Creo que Dios ha preparado una hermosa ciudad para ser el hogar de sus hijos.
- Deseo vivir en la Nueva Jerusalén. Por lo tanto, deseo entregar mi corazón al Cordero de Dios.
- Deseo tener mi nombre escrito en el Libro de la Vida y estar pronto para vivir en la ciudad de Dios.

BENDICIÓN FINAL

“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús”. Filipenses 4:7.

La Biblia a un clic

Cursos bíblicos – Biblia en audio
Diccionarios – Planes de lectura
Meditaciones – Artículos
Búsqueda avanzada.

 estudielabiblia.com

